
2023-24　クラブテーマ

Tomorrow’s Hope, Today’s Harmony
～和をもって貴しとなす～

８月　会員増強・新クラブ結成推進月間
2023-24  RI テーマ ● 世界に希望を生み出そう

会長挨拶 福井 敬 会長

　転勤によって入れ替わった方を抜いた入会者の数を
仮に「新規開拓者」と呼ぶと、特に入会者数が著しく
多かった2017から2021年度の新規開拓者数は22名に
なります。現会員が113名なので新規開拓がこの３カ
年で加速していなかったらと仮定すると、現在会員数
91名以下になっていた可能性があります。現在の会員
数は1980年と同じですが、クラブの平均年齢は上
がっています。しかし、違う側面から見ると現在豊橋
ＲＣの４人に１人は経験や人脈を持った会長・幹事の
経験者となっています。この数値は会員増強活動にお
いてのポテンシャルを表していると思います。本日は
2017から2021年度に会員増強委員長を務められたお
二人にお話をしていただきたいと思います。

会員増強委員長趣旨説明 西島 豊 会員増強委員長

　自分が唱える強い組織としての
ベースに「数は力なり、歴史は力な
り」の言葉があります。豊橋ＲＣに
は素晴らしい歴史がありますが、も
し子クラブよりも人数が少なかった

豊橋ＲＣの会員増強に向けて！
～入会へと導くためのポイント～

（通算3554回）例会
令和５年８月31日

第 回８ 例会場：ホテルアークリッシュ豊橋

会員増強委員会  担当

野寄 誠三 会員

り、他のクラブの平均人数を下回ってしまったら「歴
史と伝統あるクラブ」と語る上であり得ないことだと
思います。様々な考え方を持った人が集まる組織は強
い組織の必要条件と考えます。多様性のあるクラブの
方が時代に合わせた変化も早く行え、更に魅力あるク
ラブに発展してくれることを期待できます。もちろん
多くの会員で活動すれば資金面でも人材面でも組織運
営をより容易に行っていくことも可能となり、仲間が
増えることは良いことずくめなのです。
　豊橋ＲＣのポテンシャルは無限です。様々な方がい
らっしゃり、それぞれのコネクションも持たれていま
す。会員増強委員長一人では何もできませんが全員で
会員増強を行えば簡単なことだと思います。会員一人
ひとりが、豊橋ＲＣのことを深く勉強し、考え、愛す
ることが出来れば最高のクラブとして確立され、会員
増強はそんなに難しくない問題になると思います。
　クラブに輝きを持たせ続ける秘訣は会員一人ひとり
が少しでも役割を担い、その組織に属していることを
しっかりと感じてもらうことだと考えます。また、皆
さんが積極的に容易に参加できる団体として変革する
ことも必要かと思います。時代の流れの中で決まり事
ばかり増えてしまいますが、古き良き部分は残し、時
代に合わせたやり方を取り入れていくことはクラブに
更なる磨きをかける上でとても大切だと思います。物
事の本質を見極め、環境の変化によって形式だけ残っ
てしまったことを恐れず削除することもたまには必要
ではないでしょうか。何よりも現会員の皆さんが楽し
んでロータリー活動を行なうことが出来れば、クラブ
の魅力は更に高まります。そうなれば新会員候補者を
無理に誘わなくても相手側から豊橋ＲＣに入りたいと
言ってもらえるような状況ができると信じます。

佐藤 裕彦 会員

　新聞を見ていたら豊橋技術科学大学のロボコン同好
会「とよはし☆ロボコンズ」がＡＢＵロボコンで優勝
したとの記事が目に飛び込んできて大変驚きました。
　そんな豊橋技科大では現在少し変わった「弱いロ
ボット」の研究をされています。ダメな面を持つロ
ボットの特徴を際立たせることによって、人同士がど
の様なメカニズムでコミュニケーションをとっている
のかを研究し、更に研究から得た人間科学的な知見を
ソーシャルなロボットや、人とロボットとの関わりに生
かしていく目的もあるそうです。豊橋技科大の岡田教
授は「プリコラージュ」という言葉をとても大切にし
ているそうです。プリコラージュとは「寄せ集めて自
分で作る」という意味で、例えば、冷蔵庫の中のあり
合わせの食材を利用すると意外と美味しくオリジナル
な味が生まれることがあります。その様にあり合わせ
のものを上手く使い、工夫することをプリコラージュ
と言うそうです。つまり、マイナス要因があったとし
ても問題解決の為には常にプラス思考で乗り切ってい
くことが大切だということではないかと思います。

　私が会員増強委員長の2020年はコロナ禍真っ最中
でしたが、私は人を口説く基本は対面で会い、話をし
て、可能であればお酒を酌み交わすことに勝るものは
ないと思っていた為、当時もアポイントメントを取
り、対面で会うことを心がけました。この経験を通し
て、会員増強活動は一種の営業活動であると考えまし
た。会員増強成功のカギの一つは「基盤」の多さ、つ
まり見込情報や候補者情報の多さや厚さにかかってい
ると考えます。基盤が多ければ多いほど入会に至る数
は必然的に増えます。
　私が委員長時代の基盤の中には、歴代引き継がれた
候補者、自分で目星をつけた候補者、転勤での交代候
補者、予想もしない外部からの志願者がありました
が、特に重要だったのは、例会をきっかけに集められ
た新たな候補者だと思います。当時、松井章悟さんの
アドバイスにより、例会時に「候補者紹介カード」を
配ることで大変多くの候補者情報が私の元に集まって
きました。正直、ロータリー歴３年程で会員増強委員
長として見ず知らずの人を口説き落とすのはなかなか
大変だと思います。その為、皆さまの候補者情報が一
番新鮮で増強の種となると考えます。是非今一度ご自
分やお子様等の周りも見直していただき、豊橋ＲＣに
ふさわしい方の情報いただければ幸いです。
　どうか、この例会を機に皆さまが一歩前に動いてい
ただくことをお願いしまして私のお話とさせていただ
きます。

豊橋ＲＣの会員増強に向けて！ 
～入会へと導くためのポイント～

西島 豊 会員増強委員長野寄 誠三 会員 福井 敬 会長
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ニコニコBOX 縣 政行 ニコニコ委員

　自分が唱える強い組織としての
ベースに「数は力なり、歴史は力な
り」の言葉があります。豊橋ＲＣに
は素晴らしい歴史がありますが、も
し子クラブよりも人数が少なかった

杉田 洋 出席委員長出席報告

当日出席者　78名
総会員数 113名

計算会員数　96名中18名欠席
出席率  81.25%

例会予定

９月７日（木）「ロータリーの友」を開こう
９月14日（木）卓話「気候変動への対応
　　　　　　　　　～大雨時の地域防災について～」

福井 敬 会長会長報告

１．ロータリー日本財団より、認証ピンが届いています。
　　■マルチプル・ポール・ハリス・フェロー　　　
　　　伊藤 晴康 会員、井口 貴嗣 会員

伊藤 晴康 幹事幹事報告

１．ロータリー誌が届いています。
２．松岡真由美会員が、姫路ＲＣ例会に参加されバ
ナー交換をされました。

り、他のクラブの平均人数を下回ってしまったら「歴
史と伝統あるクラブ」と語る上であり得ないことだと
思います。様々な考え方を持った人が集まる組織は強
い組織の必要条件と考えます。多様性のあるクラブの
方が時代に合わせた変化も早く行え、更に魅力あるク
ラブに発展してくれることを期待できます。もちろん
多くの会員で活動すれば資金面でも人材面でも組織運
営をより容易に行っていくことも可能となり、仲間が
増えることは良いことずくめなのです。
　豊橋ＲＣのポテンシャルは無限です。様々な方がい
らっしゃり、それぞれのコネクションも持たれていま
す。会員増強委員長一人では何もできませんが全員で
会員増強を行えば簡単なことだと思います。会員一人
ひとりが、豊橋ＲＣのことを深く勉強し、考え、愛す
ることが出来れば最高のクラブとして確立され、会員
増強はそんなに難しくない問題になると思います。
　クラブに輝きを持たせ続ける秘訣は会員一人ひとり
が少しでも役割を担い、その組織に属していることを
しっかりと感じてもらうことだと考えます。また、皆
さんが積極的に容易に参加できる団体として変革する
ことも必要かと思います。時代の流れの中で決まり事
ばかり増えてしまいますが、古き良き部分は残し、時
代に合わせたやり方を取り入れていくことはクラブに
更なる磨きをかける上でとても大切だと思います。物
事の本質を見極め、環境の変化によって形式だけ残っ
てしまったことを恐れず削除することもたまには必要
ではないでしょうか。何よりも現会員の皆さんが楽し
んでロータリー活動を行なうことが出来れば、クラブ
の魅力は更に高まります。そうなれば新会員候補者を
無理に誘わなくても相手側から豊橋ＲＣに入りたいと
言ってもらえるような状況ができると信じます。

　何とか80歳を迎えることが出来ました。皆さまに感
謝を申し上げます。これから何年生きられるか分かり
ませんが、恩返しをしていきたいと思います。

傘寿の挨拶 河合 勝男 会員

　古希を迎えることが出来ました。先日運転免許証の
更新を行いましたが、その前に高齢者の講習会を受
け、70歳というのは大きな節目だと感じました。

古希の挨拶 後藤 欣也 会員

■豊橋技術科学大学ロボット同好会ロボコンズ。ＡＢＵ
ロボコン優勝おめでとうございます
　福井 敬 会長
■浅倉伸治会員、Zoomの件で大変お世話になりました。
ありがとうございます
　伊藤 晴康 幹事
■本日の例会を担当させていただきます
　西島 豊 会員増強委員長
■本日のスピーカーを務めさせていただきます
　野寄 誠三 会員
■本日の例会でスピーチさせていただきますが、つい油断
してうっかりコロナになり、会場に行けずすみません
　佐藤 裕彦 会員
■野寄会員、佐藤会員本日のスピーチを楽しみにしてい
ます。先輩委員長のお話を聞き西島委員長以下会員増
強委員会全員で勉強させていただきます
　小林 大悟 会員増強副委員長
■野寄さんのスピーチを楽しみにしております
　井上 泰宏、大塩 啓太郎　各会員
■先週、ＮＨＫの朝ドラ「らんまん」の菊くらべで我が
社の菊を使っていただきました
　石黒 功 会員
■20年ぶりにニコニコの発表をさせていただきました
　縣 政行 会員
　（順不同)

ソングリーダー 宮本 順子 ＲＡ委員長歌

「きらきらぼし」

柴田 宏巳 会員
（Ｓ.30年9月2日生）

松井 章悟 会員
（Ｓ.16年9月1日生）

河合 勝男 会員
（Ｓ.18年9月1日生）

後藤 欣也 会員
（Ｓ.28年9月3日生）

山本 貴浩 会員
（Ｓ.36年9月1日生）

誕生祝い
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